



# EDICION DE LA NOCHE CONGRESO

## El Sr. Blasco Ibañez en Valencia

**Serenata**  
Valencia 26.—Se ha dado una serenata a Blasco Ibañez delante de su casa. La calle estaba llena de gente, no habiendo ocurrido, sin embargo, incidente alguno. La música tocó, entre otros números, la Marsellesa y el himno de Riego. Se dieron muchos vivas á Blasco y otros gritos, entre ellos el de ¡abajo los presu-puestos!

A petición del público salió al balcón el Sr. Blasco.

Bate preconizó la resistencia al pago. Invitó al pueblo á que asistiera al meeting que prepara y en el cual explicará su conducta en el Congreso.

La gente se disolvió con órden.

## MARIA GUERRERO Y MADAME REJANE

**Santa Cruz de Tenerife 26.**—María Guerrero ha estrenado esta noche el drama de Guimará, *La hija del mar*, con gran éxito.

Todos los actos han sido muy aplaudidos.

La obra es del corte de *Tierra baja*.

El primer acto es muy hermoso, y el final hondamente trágico.

María Guerrero y Díaz de Mendoza han estado admirables.

El éxito de *La hija del mar* ha sido muy grande para el autor y los intérpretes de la obra.

**Barcelona 26.**—En la representación de esta noche en el teatro Principal, madame Rejane ha alcanzado un nuevo triunfo en *Zaza*, en cuya obra creó á su estreno el personaje de la protagonista.

La artista ha dado muestras brillantes de su gran talento en las variadas situaciones de la obra, recibiendo constantes ovaciones.

La elegante y riquísima toilette que viste madame Rejane en el último acto de *Zaza*, fué muy admirada por las señoras.

## Profesores de Escuelas normales

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Fomento nombrando profesores numerarios de la Escuela Normal Superior de maestros de Valencia, á D. Baltasar Parales Boluda; de Oviedo, á D. Daniel Alvarez Fervizquez; de Salamanca, á don Faustino Gonzalez Parra; de Córdoba, á D. Antonio Sanchez Balbi; de Alicante, á D. Jaime Lacort y Ruiz; de Jaen, á D. Enrique Gozalbo Casanova, y de Leon, á D. Tomás Enciso y Lorenzo.

También por la misma real orden se nombran profesores numerarios de la Escuela Normal elemental de maestros de Santander, á D. Gregorio Perez Arroyo; de Avila, á D. Ignacio Fernandez Jimenez; de Girona, á D. Andrés Calvo y Gomez, y de La Laguna, á D. Félix Martí y Alpera.

## LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Guerra**  
Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito militar con distintivo blanco, pensada, al coronel teniente coronel de Ingenieros D. Antonio Ortiz y Puerta, por sus proyectos de «Factorias militares y hospital militar de la plaza de Logroño», y por sus «Estudios topográfico-militares de las pantanos de Grove, Alden y Morrazo».

**Fomento**  
Nombrando profesores numerarios de Escuelas Normales á los señores cuyos nombres publicamos por separado.

—Iam catedrático numerario de Historia general de comercio de la Escuela Superior de Comercio de Cádiz, á D. Agustín García y Gutiérrez.

—Disponiendo que se suprima el Instituto local de segunda enseñanza de Manresa.

## Por telégrafo Interior

**Desgracia en un barco**  
Cádiz 26.—Ha entrado en esta bahía el vapor inglés *Athens* á consecuencia de haberse caído desde el puente el capitán mister Turner, frente al cabo de San Vicente, fracturándose un brazo y sufriendo heridas graves en la cabeza.

Los médicos llamados á asistirle le amputaron el brazo.

El herido continúa grave.

**Terrible muerte**  
Valladolid 26.—Ha fallecido en el Hospital un obrero que cayó á un horno de cal, abrasándose.

**Sindicato de regantes**  
Segundo 26.—Los propietarios regantes de este término han celebrado hoy en el Ayuntamiento una importante reunión presidida por el alcalde, aprobándose por unanimidad las ordenanzas de los sindicatos de aguas de la comarca.

Ha sido designada una comisión encargada de interesar de la superioridad que active la transmisión para su aprobación favorable.

**Desarrollamiento**  
Cádiz 26.—Entre Puerto de Santa María y Sanlúcar ha descarrilado el tren 41, quedando la vía obstruida. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

**La catástrofe de Gijón.—Oridad de S. M. la Reina**  
Gijón 26.—Los funerales celebrados en la iglesia parroquial de San Pedro en sufragio de las desgraciadas víctimas de la catástrofe ocurrida el jueves, estuvieron muy concurridos, asistiendo numerosos jefes y oficiales de diferentes armas, muchos individuos de tropa, el Ayuntamiento en pleno y gran número de paraban de todas las clases sociales.

La Reina ha telegrafado de nuevo, interesándose por la salud de los heridos, y muy particularmente por la del capitán del Parque, Pedro Rodríguez, y mandando que se manifestase á éste que sus hijos quedaban bajo su protección.

Este magnánimo acto fué objeto de generales alabanzas.

Los heridos siguen mejorando.

**La huelga de Vigo**  
Vigo 26.—La comisión permanente de la huelga de mujeres y soldadores de las fábricas de conservas, visitó hoy al alcalde para interesarle á fin de que tome á su cargo la solución del conflicto.

Los huelguistas piden descanso dominical; que las mujeres no trabajen más tiempo que los hombres, y que la autoridad de los patronos no llegue á imponerles multas ni á prohibirles cantar durante el trabajo.

Al retirarse los comisionados, la manifestación se disolvió ordenadamente.

**En honor de Acaña**  
Soria 26.—Hoy se ha descubierto la lápida titulando á la que hasta aquí fué plaza de Herradores, de D. Ramon Benito Acaña, senador hoy de esta provincia, antiguo representante en Cortes por Soria y autor de la ley concediendo el ferrocarril soriano.

Al acto han asistido las autoridades, las corporaciones, la prensa local y numeroso público.

El alcalde pronunció un discurso.

Esta noche se celebra en la fonda del comercio un banquete en honor del señor Acaña.

Este ha repartido cuantiosas limosnas entre los pobres.

**Subasta desierta.—El Lepanto**  
Cartagena 26.—Por falta de solicitantes ha quedado sin realización la subasta para la enajenación de la fragata de guerra *Gerona*.

El crucero *Lepanto* está patrechándose de pólvora y proyectiles.

**Hijo adoptivo**  
Almería 26.—El Ayuntamiento ha acordado nombrar hijo adoptivo de esta capital al gobernador D. Valentín Gomez.

**Champagne Codorniu.—Espumoso.**  
—Cremat.—Extra.—Dry.—Agente, Chin-chilla, 5, entresuelo.

**Carne de mula**  
La Guardia civil de la Guindalera detuvo ayer á un sujeto llamado Juan Mingo, de cincuenta y cuatro años, jornalero, sobre quien recaían sospechas de que se dedicaba á la venta de manjares clandestinos.

En el momento de detenerle el tal individuo llevaba una cesta conteniendo carne de mula, la cual dijo procedía de Vicálvaro, y la llevaba á Tetuan con objeto de venderla, ni más ni menos que si fuera carne de vaca.

**Manifiesto de los vinicultores**  
El sindicato agrícola de Requena (Valencia) ha repartido un Manifiesto impreso, concretando sus aspiraciones en los asuntos vinícolas, especialmente en la parte de alcoholes, que tanto interesan á dicha región. En el Manifiesto se inserta la relación de personalidades y asociaciones agrícolas que se han adherido á las conclusiones de aquel sindicato, y figuran de casi todas las provincias de España.

**Pagos**  
El día 1.º de Diciembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y pagaduría de Junta de clases pasivas.

**Procesion en Cáceres**  
Segun telegrama del gobernador de Cáceres, ayer se verificó la procesion para conducir y colocar en la catedral la placa del Sagrado Corazon de Jesús, sin que ocurriera incidente alguno extraordinario.

**Miguel Rosado**  
Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de este distinguido artista, que en la talla era actualmente uno de los mejores de España, habiendo cultivado también la pintura decorativa, construcción de muebles y trabajos en mármoles y metales.

Muchas obras ha dejado que acreditan su talento, entre las cuales merecen especial mención el cancel de San Francisco el Grande, un modelo de la Catedral de la Almudena, la ornamentación de las Salesas Reales, palacio del marqués de Lluaras y otras muchas.

Fué jurado en la Exposición nacional de 1897.

A la conducción del cadáver asistieron centenares de coches y una comovedora comitiva á pié de los numerosos trabajadores que dependieron del celebrado artista.

**Defuncion**  
Ha fallecido en Madrid D. Carlos Pireti y Avelian, persona muy apreciada por sus excelentes prendas personales.

A su viuda y á sus hermanos políticos don Lorenzo y D. Eduardo Moncada enviamos nuestro pésame.

**GOGNAC, Henri BARNIER & C<sup>o</sup>**  
**Gobernadores**  
Es probable que uno de estos días se haga una combinación de gobernadores, que tendrá por base la provision de los gobiernos de Huelva, por dimision de aquella autoridad, y de San Sebastián, porque el conde de San Roman jurará el cargo de diputado.

**El torero «Reverte»**  
Este arrojado matador de toros se encuentra ya casi restablecido de la grave cogida que sufrió en Bayona.

Actualmente se encuentra en uno de los mejores balnearios de Francia, sometido al tratamiento de los chorros calientes.

Salió de Madrid sin maletas, apoyado tan solo en un baston, y hoy ya anda sin ayuda alguna.

Se propone torrear en la próxima temporada, y tiene ya contratadas bastantes corridas.

**Emigrantes**  
Ayer llegaron á Madrid, de paso para Santander, 311 emigrantes que tuvieron que desembarcar en Málaga por haber sufrido averías el vapor que los conducía.

**Huelga en Valls**  
En Valls se han declarado en huelga los obreros de varias industrias, por desacuerdo con los patronos.

**Estado sanitario de Madrid**  
Durante la semana anterior han predominado, segun *El Siglo Médico*, las enfermedades por enfriamiento: anginas, tráqueo-bronquitis, pleuridias y pleuroneumonías.

Las enfermedades infecciosas gastro-intestinales y gripales han disminuido, y se observa en cambio un aumento en las manifestaciones musculares, articulares y neurálgicas del reumatismo.

Los cardiacos se han exacerbado en sus padecimientos, principalmente los afectados de formas semitónicas.

La catatología infantil presenta aumento en las inflamaciones catarrales benignas.

**El reloj de Gobernación**  
El reloj del ministerio de la Gobernación ha dejado de funcionar desde hace varios días, por causa de las obras que se están practicando en la torre en que se hallaba instalado.

**París**  
Mañana martes se verificará el estreno de drama trágico, de costumbres populares madrileñas, original de D. Carlos Arniches y del maestro Chapí, titulado *La casa de Dios*, para el que ya no queda en candidatura ni una sola localidad.

**Session del 27 de Noviembre de 1897**  
Abrese la de hoy á las tres, con escasa concurrencia. Preside el Sr. Pidal. En el banco azul el Sr. Dato.

Varios diputados apoyan proposiciones de ley de interés local.

El conde de Benalúa pide que se traiga á la Cámara la lista de contribuyentes de Granada que hayan satisfecho la contribucion en el período voluntario, pues no es exacto, como dijo el Sr. España y Lledó, que en la calle de los Reyes Católicos, la mayor de la capital, solo hayan pagado siete.

Denuncia tambien abusos de la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

El Sr. Dato ofrece ponerlo en conocimiento de sus compañeros de Hacienda y Fomento.

(Entra en el salon el Sr. Silveira.)

El Sr. España y Lledó afirma que en todas partes, incluso Granada, hay grandes filtraciones que dificultan ingresos al Tesoro.

El Sr. Perez (D. Emilio) afirma que el gobernador de Almería ha cometido varias arbitrariedades, que motivaron disgustos entre los conservadores de la provincia. Lee una lista de Ayuntamientos suspendidos por dicho señor.

El Sr. Dato defiende la conducta de aquel funcionario, quien no puede influir ya en las próximas elecciones, puesto que ha sido trasladado de aquel gobierno.

El Sr. Montilla pregunta al Gobierno si es exacto, como algunos han dicho, que se haya suspendido la investigación en la provincia de Barcelona.

El Sr. Silveira lo niega, diciendo que ni en esta ni en ninguna otra provincia se ha suprimido ninguna medida de carácter fiscal.

El Sr. Lietget se lamenta de que á pesar de haber cesado la alarma en Barcelona, el general Despujols siga ejerciendo la censura en la forma que antes, con lo que causa grandes perjuicios á la prensa catalana. No ha permitido ni aun publicar lo que dijo el Sr. Silveira respecto á mejorar la condicion de los que por consecuencia del proceso de Montjuich extinguían condena en Africa.

Ruaga al presidente del Consejo que telegrafe al general Despujols para que noticias como esa se permitan publicar.

El Sr. Silveira defiende una vez más al capitán general de Cataluña, y no accede á la petición del Sr. Lietget, fundándose en que eso seria coartar las facultades de aquella autoridad.

**ORDEN DEL DIA**  
El Congreso pasa á reunirse en secciones.

Rasúndase la sesión á las cinco y veinte.

**Interpelacion Lietget**  
El Sr. Silveira interviene en la interpelacion del Sr. Lietget para contestar á los distintos oradores que han tomado parte en este debate.

Afirma que el general Despujols no se ha excedido en el cumplimiento de sus deberes respecto á la censura en Barcelona.

Estima que la ley ha sido respetada, y afirma que puede considerarse restablecida la normalidad en Barcelona.

El Sr. Romero Robledo, al rectificar, se congratula de que por el momento haya cesado el conflicto, aunque cree que son de temer desagradables sucesos en el porvenir.

El Sr. Muro rectifica brevemente. Insiste en que las autoridades de Cataluña han cometido muchas arbitrariedades, entre otras la suspension de la Sociedad Fomento del Trabajo Nacional.

El Sr. Silveira le contesta que con objeto de precaver sucesos que afortunadamente no han tenido gran importancia, se suspendieron las garantías constitucionales, y cuando éstas se restablezcan se levantará la suspension á la Sociedad El Fomento.

Se suspende este debate.

**Presupuesto de Gracia y Justicia.**  
El Sr. Montilla consume el primer turno en contra del capítulo 1.º Personal.

En un elocuente discurso censura á los ministros por haber pasado la trégua que las oposiciones les concedieran de uno en otro balneario sin hacer nada, y luego, ante los apremios de la opinion, ha querido en quince días formar un presupuesto que no es otra cosa que una burla y una injuria al país.

Ofreció 40 millones de economías, y para llegar á ellas ha hecho á capricho reducciones, desorganizand servicios.

Estima que pudieran haberse hecho reducciones en lo consignado para el alto clero, y censura la supresion del director de Penales y que no se haya organizado debidamente la policia judicial.

(Segue la sesion.)

**SENADO**  
**Session del 27 de Noviembre de 1897**  
Presidida por el general Martínez Campos, abrese la sesión á las tres y media. Poca concurrencia, y en el banco azul el señor ministro de Hacienda.

Se lee y aprueba el acta.

**Preguntas y ruegos**  
El señor marqués de Perijá ruega al ministro de la Guerra dé algunas explicaciones acerca de la incorporacion de los mozos del actual replazo, y pide nota de los mismos.

Añade que si es cierto que se trata de presentar un proyecto reformando la ley de reclutamiento.

El señor marqués de Reinosca repite su peticion acerca de que se lleve á la Cámara el contrato con la Transatlántica.

**Contra las exhortaciones del Sr. Blasco Ibañez.**  
El señor conde de Peñalver califica con durezza al proceder del Sr. Blasco Ibañez en Valencia, y excita al Gobierno para perseguirle como autor de un delito de lesa patria.

El Sr. Villaverde le contesta, y dice que de ser cierto ese relato de los periódicos, los tribunales cumplirán con su deber.

El señor conde de Peñalver rectifica insistiendo en que el Sr. Blasco Ibañez debe ser procesado.

**El catastro**  
El señor conde de Torres Cabrera se ocupa de las operaciones del catastro en la provincia de Córdoba, pues dice que en la forma que ahora se hace se guiloina la agricultura.

Cita el caso de un propietario que teniendo una finca que le renta 11.000 reales, se le impone de contribucion por los trabajos hechos 14.000 reales, y estima que esto es solo culpa de la ley y del reglamento que regula aquéllos.

Pide que en lugar de hacerse las calificaciones por masas de cultivo, se haga por masas parcelarias.

El señor ministro de Hacienda le contesta defendiendo las operaciones hechas en el catastro.

El Sr. Dávila protesta de las palabras del conde Peñalver sobre el Sr. Blasco Ibañez y dice que si se aprueba ni desaprobada la conducta de éste, no puede pasar por que sea aquí objeto de censuras un representante del país que pertenece á la otra Cámara.

Afirma que el Gobierno debe ser neutral en este asunto y no puede aconsejar á sus amigos políticos que voten ó no al suplicatorio para procesar al diputado republicano.

Entiende, además, el Sr. Dávila que la resistencia pacífica al pago de los tributos no es delito.

El señor ministro de Hacienda le contesta, explicando su contestacion al señor conde de Peñalver, haciendo notar que en dicha contestacion habia guardado la debida prudencia.

Dice al Sr. Dávila que ha incurrido en igual falta, si falta es, la del señor conde de Peñalver, pues ha aconsejado al Gobierno que haga lo contrario que éste aconsejaba.

El Sr. Dávila rectifica insistiendo en sus palabras, y añade que hora es ya de que se sepa el criterio definido del Gobierno respecto á la calificación del delito que cometen los contribuyentes morosos, si sedicion, rebelion ó qué.

Dice que la calificación de los delitos no definidos corresponde al poder legislativo, no al ejecutivo.

El señor Presidente, que entiende que hay en las palabras del Sr. Dávila inculpacion á la presidencia por haber dejado que se hablara de un representante del país que pertenece á la otra Cámara, hace constar que los actos censurados no han sido parlamentarios, pues de haber sido así, no lo hubiera permitido.

El Sr. Dávila manifiesta que no ha querido hacer inculpacion alguna al señor presidente.

El señor ministro de Hacienda rectifica insistiendo en sus afirmaciones anteriores.

El señor Presidente (Concha Castañeda): Queda terminado este incidente.

Piden la palabra, insistiendo en hablar, los señores conde de Peñalver y Dávila.

Se pregunta al Senado si se concede la palabra á los citados señores.

El señor conde de Peñalver dice que no ha tratado de inculpar á ningún representante del país, sino señalar á la vindicta pública á un ciudadano que ha cometido un acto reprochable en alto grado.

El Sr. Dávila rectifica, diciendo que sin propósito determinado, el señor conde de Peñalver ha censurado actos de un diputado.

Explica su protesta.

**ORDEN DEL DIA**  
Pónese á discusión el dictamen de la comision de Presupuestos, sobre el de gastos de las obligaciones generadas del Estado para el año económico de 1900.

El Sr. Pardo Belmonte consume el primer turno en contra, pronunciando un extenso y razonado discurso.

(Segue la sesion.)

**LA GUERRA DEL TRANSVAAL**  
**Ocupacion de una plaza**  
Londres 27.—Esta mañana se ha recibido un despacho de la Ciudad del Cabo anunciando que los boers han ocupado á Stomburg, al Sur del Estado libre de Orange, de cuya frontera dista cerca de 90 kilómetros.

**El generalísimo**  
Londres 27.—The Daily Mail publica un telegrama anunciando que el generalísimo Buller llegó á Pietersmaritzburgo.

**Union de tropas inglesas.—Retiro de los boers.—Sobre Colenso**  
Londres 27.—Telegrafian de Durban con fecha de ayer que se ha restablecido la comunicacion telegráfica con Estecourt.

Un telegrama de esta última poblacion, fecha de ayer, dice que la columna inglesa que se hallaba en Moorivier se unió á las tropas mandadas por el general Hildyard en Frere, estacion situada al Norte de Estecourt.

Añade que el general Joubert con sus fuerzas se ha replegado sobre Colenso.

Todas las tropas inglesas que se habian concentrado en Estecourt, marchan sobre Colenso, donde se espera un combate importante.—*Fabra*.

**En socorro de Kimberley**  
París 27.—Algunos periódicos alemanes, examinando la importancia y situacion de las tropas inglesas en Africa, dicen que el cuerpo inglés más fuerte es el que opera á la izquierda, al mando de lord Methuen, y que, fuerte de 14.000 hombres, avanza sobre Kimberley.

**Operaciones en Natal.—Ladysmith**  
Londres 27.—Se espera que las operaciones militares en el Natal adquieran grande actividad durante la presente semana.

El generalísimo Buller ha debido salir ya de Pietersmaritzburgo con direccion á Estecourt, donde se proponia establecer el cuartel general.

En las inmediaciones de Colenso debe librarse la primera batalla, pues allí han tomado posiciones los boers, á cuyo frente está el generalísimo Joubert.

De Ladysmith no hay noticias directas. Lo único que se sabe es que antesyer los sitiados continuaban defendiendo enérgicamente la plaza.

**Movimiento sobre Colenso**  
Londres 27.—Despachos de Estecourt, fecha de ayer, dan cuenta de que los ingleses han salido de Estecourt para Frere, de donde los boers se retiraron rápidamente.

El *Advertiser* de Durban inserta el siguiente despacho de Estecourt:  
«Se ha dado la órden para un movimiento general de las tropas sobre Colenso. Reina gran entusiasmo entre las mismas.»

**El general Gatacre**  
Londres 27.—Un despacho de Queens-town, fecha 26 y que publica *The Times*, dice que el general Gatacre marchará mañana al frente de la columna de operaciones.

El enemigo ha sido visto al Sur de Stormberg.—*Fabra*.

**LOS CATEDRATICOS se defienden**  
El claustro de la Universidad de Madrid tiene el propósito de celebrar una reunion magna, convocada por el senador Sr. San Martín, para protestar de la rebaja que se proyecta en los sueldos, cuando no se marman los de ningunos otros funcionarios, á excepcion tan solo de los peones camineros.

Otros catedráticos que son senadores, harán causa comun con los profesores de Madrid, y tienen anunciado—segun *El Liberal*—que llegarán hasta la obstruccion para que no prosperen los proyectos del marqués de Pidal.

**ELECCIONES EN PORTUGAL**  
Lisboa 27.—La nueva Cámara de diputados comprenderá un centenar de ministeriales, 40 de oposicion conservadora y los tres republicanos elegidos por la ciudad de Oporto.—*Fabra*.

**La Universidad de Sevilla**  
**Dimision del rector**  
Ha dimitido el cargo de rector de la Universidad de Sevilla el marqués de Campo-Ameno.

**NOTICIAS DE BARCELONA**  
Barcelona 27 (3/47 t.).  
Han conferenciado el capitán general y el Obispo de esta diócesis, suponiéndoseos han tratado de la reapertura de la Liga de defensas.

Despues conferenciaron los señores Obispos de Barcelona, Urgel y Vich, con asistencia del diputado Sr. Ruiz.

En el expreso ha salido para Madrid el Sr. Sol y Ortega.—*Mencheta*.

**La Guerrero en Canarias**  
Santa Cruz de Tenerife 27.—Ayer se representó en este teatro *La hija del mar*, última produccion de Angel Guimerá hijo de esta capital. El éxito fué extraordinario y tanto María Guerrero como Díaz de Mendoza estuvieron admirables y fueron objeto de verdaderas ovaciones al terminar los actos primero y tercero.

Concluida la funcion fueron obsequiados con serenatas los artistas que en ella habian tomado parte y la familia del Sr. Guimerá.

**LOS GREMIOS DE VALENCIA**  
**En camino de arreglo**  
Valencia 27 (6 tarde).  
Se considera solucionado el conflicto de los gremios.

El presidente de la Junta de los gremios ha visitado al gobernador civil, asegurándole que pagarán los industriales si se les perdonan los recargos en que algunos hayan incurrido.

En este momento conferencia el gobernador con el delegado de Hacienda.

Se cree que el Gobierno accederá á lo que piden los gremios.—*Mencheta*.

**Ateneo**  
Mañana, en la Escuela de Estudios Superiores, de seis á siete de la tarde, el señor B. José Fernandez Jimenez dará la séptima conferencia sobre «Pintura italiana».

**El corresponsal del «Morning-Post»**  
Entre las personas que sabian que el corresponsal del *Morning-Post*, herido recientemente en el Transvaal, es Mr. Knight, corresponsal extranjero que en la guerra que hemos sostenido con los Estados Unidos hizo justicia siempre á nuestro ejército, ha producido dolorosa impresion la noticia de dicho suceso, tanto más de lamentar, cuanto que ha sido por su exceso de celo en el cumplimiento de su deber.

Mr. Knight, además de ser un corresponsal valiente, es uno de los periodistas más distinguidos de Inglaterra.

**Querrela de una autoridad**  
El señor marqués de Aguilar de Campo ha llevado á los tribunales á nuestro colega *El Porvenir*, por los artículos que viene publicand sobre las limpiezas en Madrid, y que estima calumniosos.

**«La Camorra»**  
Marbella 27.—Durante la semana última han sido detenidos unos 40 individuos, en su mayor parte como afiliados á la Sociedad «La Camorra». Cuatro de ellos continúan presos; pero todos serán probablemente expulsados.

**Balance del Dia**  
El presidente del Consejo, al despachar hoy con S. M., ha puesto á la firma la siguiente combinacion de gobernadores:

Nombrando gobernador de Burgos á D. Valentín Gomez; de Almería á D. Esteban Agressola, y de Huelva á D. Casimiro Sanchez.

El ministro de Gracia y Justicia llevó algunos decretos de personal.

El Sr. Agressola, electo gobernador de Almería, es ó ha sido diputado provincial en Valencia.

El Sr. Silveira ha recibido en el ministerio de Estado la visita del ministro de Fomento, habiéndose tratado en ella del presupuesto de dicho departamento.

Desde San Sebastian han dirigido los principes alemanes un afectuoso telegrama de despedida á la Real Familia.

Preguntado el Sr. Silveira si tiene algun fundamento lo dicho en la prensa respecto al concierto económico que se haya de conceder á Cataluña, contestó que de eso se tratará al discutirse el articulado de los presupuestos.

El cónsul de España en Manila ha telegrafado al presidente del Consejo, dándole cuenta de haber llegado á aquella poblacion procedente de otros puertos del archipiélago el vapor Francisco Reyes, conduciendo dos religiosos, ocho oficiales y 104 soldados que se hallaban prisioneros de los tagalos.

Hace la aclaracion de que este buque no es el que ha ido á Albay con objeto de recoger los prisioneros enfermos cuya salida comunicó hace dias.

En la reunion de secciones celebrada esta tarde en el Congreso, despertaba interés la eleccion de la comision que ha de dictaminar en el proyecto de ley sobre incompatibilidades.

En la seccion 1.ª resultó elegido el candidato ministerial, señor conde de O-gaz, por 16 votos contra seis que obtuvo el Sr. Romero Robledo. Este mostrós adversario decidida del proyecto, por considerarlo anti-constitucional y por creer que un funcionario público puede ser tan independiente como un labrador, como un comerciante ó como un banquero.

En la 2.ª fué elegido el ministerial señor marqués de Montesa por 11 votos contra nueve que tuvo el Sr. Montilla. Antes de votarse pidió el candidato de oposicion explicaciones al ministerial, declarándose éste partidario de más radicales incompatibilidades.

En la 3.ª pidieron explicaciones los Sres. Suarez de Figueroa, Moya (D. M.) y Navarro-Reverter al candidato del Gobierno Sr. Osma, y no satisfaciendo sus explicaciones llegaron á la votacion, derrotando el Sr. Figueroa por 10 votos al Sr. Osma que logró siete.

El Sr. Suarez de Figueroa, aunque de la mayoría, se mostró más transigente que el Sr. Osma.

En la seccion 4.ª el conde de Benalúa derrotó tambien al candidato ministerial por 12 votos, contra seis que reunió el Sr. Prado Palacio.

En la quinta, el candidato de las oposiciones, Sr. García Prieto, se declaró partidario de que las incompatibilidades se hicieran extensivas á los consejeros, abogados de las empresas y sociedades que tuvieran relaciones con el Gobierno, y al alcalde, gobernador y concejales de Madrid, siendo derrotado por 10 votos contra 14 que logró el ministerial Sr. Martínez Pardo.

En las secciones 6.ª y 7.ª triunfaron en la votacion los ministeriales señores

Díaz Cordobés y Lacierva, pero haciendo observaciones las oposiciones en el sentido de mayor amplitud en las incompatibilidades.

Resultando derrotado el Sr. Osma, que el Gobierno habia designado para presidente de la comision, ocupará dicho cargo el Sr. Díaz Cordobés, diputado ministerial más antiguo de los elegidos.

Tambien fueron autorizados por las secciones la lectura de varias proposiciones de ley y elegidas varias comisiones de carretas.

En la reunion de secciones se ha tratado tambien de una proposicion del Sr. Morayta para que se sorteen y presten servicio militar los legos y educandos de las misiones de Asia y Oceanía.

En la 4.ª el señor duque de Ballén pidió que se negase la autorizacion de lectura á dicha proposicion; pero la mayoría de los concurrentes no estimó pertinente la pretension del referido señor diputado.

Cuando en los pasillos se conoció el resultado de las secciones, no faltaron diputados oposicionistas que expresaron la idea de haber sido mejor dejar el campo libre al Gobierno, para que los hechos demostraran de modo claro que el Gobierno no tiene el mayor interés en que prospere el proyecto de incompatibilidades.

Algunos cabos pendientes de la proposicion del Sr. Lletget sobre los asuntos de Barcelona, han dado motivo á un ligero debate (después de terminada la reunion de secciones), en que han intervenido los señores presidente del Consejo, Romero Robledo y Muro; pero todos ellos han significado que el debate ha perdido ya interés.

Se suspendió por tanto este asunto y continuó el exámen del presupuesto de Gracia y Justicia, consumiendo el primer turno contra el capítulo primero el Sr. Montilla.

Su discurso, elocuente en la forma, ha constituido en el fondo una acarva censura por el criterio inseguro y poco afortunado con que el Gobierno ha llevado la obra de las economías y la reorganizacion de los servicios.

Niega La Epoca que el Gobierno haya pensado en nombrar capitán general de Cataluña al general Lachambre.

Una comision de diputados por Valencia ha visitado al Sr. Villaverde para rogarle la resolucion del expediente relativo á la Fábrica de Tabacos de aquella capital.

El señor ministro de Hacienda contestó, según dice La Correspondencia, que no atenderá ningun ruego que á Valencia se refiera, mientras no esté dentro de la legalidad en cuanto al pago de los tributos.

En el Senado, después de varias preguntas, algunas de interés, ha principiado el exámen de las Obligaciones generales del presupuesto, dando ocasion la materia á un discurso notable y bien razonado del Sr. Pardo Balmonte.

En Valencia, á pesar de las excitaciones del Sr. Bisco Ibañez, los contribuyentes morosos se disponen á pagar, según las noticias telegráficas que por separado pueden verse.

Esta tarde asistió á la reunion de la comision general de Presupuestos del Congreso el Sr. Silveira, para exponer los motivos que el Gobierno habia tenido para reorganizar los servicios y modificar los itinerarios de la Compañía Transatlántica, como asimismo expuso las razones que habia tenido para reducir la subvencion á dicha Compañía, pactada en 1887.

Después siguieron discutiéndose otros extremos del presupuesto del ministerio de Fomento, aunque no se tomarán acuerdos hasta oír al señor marqués de Pidal.

Por no haber concurrido esta tarde al Congreso todos los jefes de las oposiciones, el Sr. Sagasta ha aplazado para mañana la reunion de las minorías para someter á su acuerdo la cuestion de la enseñanza obligatoria, que pide el Ateneo de Valencia.

La Bolsa se ha presentado hoy de muy buen humor. Todos los valores se han cotizado en alza.

Guantes, corbatas, artículos de piel, géneros de punto.—R. SANZ.—PRINCEPE, II.—Grandes surtidos.—PRECIOS BARATOS.

Nuestros lectores verán en el presente número un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expenduría general de loteria en Hamburgo, tocante á la loteria de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante. Esta casa envia gratis el prospecto oficial á quien lo pida.

### La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 5° sobre 0. A las doce de la tarde, 16° sobre 0. A las cuatro, 18° sobre 0. La máxima fué de 17° sobre 0. La mínima de 3° sobre 0. El barómetro marca 716.—Buen tiempo.

### Charada

Aunque parezca algo raro me ha enseñado á prima tres mi novia tercera segunda cuando estubo en Avilés. Por cierto que á tal muchacha, que es en verdad hechicera, por primera vez de amor la hablé en un un dos tercera. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana.) SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR: PE LU QUE RO

—Y ¿qué le parece á usted mi esposo, señor doctor? —Señora... su marido... ¡hum!... ¡bum!... —¿Cree usted que debo mandarme hacer el luto? Lo digo porque como esas modistas tardan luego tanto... —¡Qué mala cara tienes! —Si, consecuencias de lo que he soñado esta noche; ha sido una pesadilla horrible. —¿Y qué has soñado? —Que estaba en el Casaco y llevaba un cuello pasado de moda.

En la prevencion: —Veo que viene usted aquí con suma frecuencia. —Si, señor; pero no tanto como usted, señor inspector.

### La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 27 DE NOVIEMBRE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

	Dia 25	Dia 27	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	66 35	67 00	+ 0 65
B 25.000 . . . . .	66 40	67 00	+ 0 60
D 12.500 . . . . .	66 45	67 00	+ 0 55
C 5.000 . . . . .	66 55	66 85	+ 0 50
A 500 . . . . .	66 60	67 00	+ 0 40
G y H 100 y 200 . . . . .	66 40	67 00	+ 0 60
En diferentes series	66 50	67 00	+ 0 50
Fin mes . . . . .	63 40	66 95	+ 0 55
Fin próximo . . . . .	66 55	67 10	+ 0 55
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.		73 55	
E 12.000 . . . . .			
D 6.000 . . . . .	72 85	73 40	+ 0 55
C 4.000 . . . . .		73 05	
B 2.000 . . . . .			
A 1.000 . . . . .	72 80		
G y H 100 y 200 . . . . .	72 30	73 10	+ 0 80
En diferentes series	72 70	73 40	+ 0 70
Partidas de 50.000.	72 80	73 20	+ 0 40
Id. de 100.000 . . . . .			
Fin mes . . . . .			
Fin próximo . . . . .			
4 0/0 amortizab.			
Serie E de 25.000 p.	74 15	74 60	+ 0 45
D 12.500 . . . . .			
C 5.000 . . . . .		74 65	
B 2.500 . . . . .	74 15	74 80	+ 0 65
A 500 . . . . .	74 25	75 10	+ 0 85
En diferentes series	74 10	74 70	+ 0 60
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 97			
Serie A de 500 ptas.	102 40	102 40	
B de 500 . . . . .	102 00	102 00	
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	95 75	97 40	+ 0 65
Id. hasta 10.000 ptas.	96 70	97 50	+ 0 80
Ultramar			
Billetes Cuba 1886 . . . . .	74 50	75 65	+ 1 15
Id. hasta 10.000 ptas.	74 50	75 50	+ 1 00
Billetes Cuba 1890 . . . . .	62 75	63 80	+ 1 05
Id. hasta 10.000 ptas.	62 70	63 80	+ 1 10
Ob. Filipinas 6 0/0 . . . . .	73 65	73 60	- 0 05
Id. hasta 10.000 ptas.	73 60	73 60	
Bancos y Socied.			
Acciones B. España . . . . .	461 00	472 00	+ 11 00
Id. B. Hipotecario . . . . .			
Cédulas id. 5 0/0 . . . . .	193 35		
Cédulas id. 4 0/0 . . . . .		100 80	
Oblig. id. 5 0/0 . . . . .			
Banco Castilla . . . . .			
Ac. C. de Tabacos . . . . .	392 50	391 50	- 1 00
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 25/80 por 100 beneficio papel.			
A 3 dias vista, 09/00 por 100 idem.			
LONDRES			
A la vista, libra esterlina, 00/00 ptas.			
A 8 dias vista, idem, 00/00.			
A 60 dias vista, idem, 00/00.			
A 90 dias fecha, idem, 00/00.			
Despeses de la Bolsa			
Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 67/02.			
—Fin próximo, 67/15 dinero.—Barcelona, fin mes, 67/02.—París exterior, 67/25.			

Bolsa de Barcelona Barcelona 27 (412 tarde). Interior, 4 por 100, 63/87.—Exterior, 4 por 100, 00/00.—Amortizable, 4 por 100, 74/25.—Cubas, 1886, 75/75.—Cubas, 1890, 63/75.—Obligaciones de Filipinas, 60/00.—Nortes, 51/25.—Colonial, 00/00.—Francia, 46/98.—Orense, 12/60.—Arns. De la «Agencia Fabra» París 27.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 67/30 y 67/15. Londres 27.—Exterior español, 66/12.

### Cultos

Santo de mañana.—San Gregorio III, Papa y San Esteban, mártir. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Niñas de Leganés, donde continúa la novena á San Nicolás de Bari; por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, predicará el P. Pompilio Diaz. En Santa Bárbara continúa la novena á su Titular, predicando á las cuatro y media el Sr. Manzanedo. En la Buena-Dicha id. la de Santa Bibiana, y será orador el Sr. Paredes. En San Antonio de los Alemanes cultos á su Titular, como todos los martes. Mes de Animas Predicarán: En el Santísimo Cristo de la Salud, el Sr. Godor.—En San Ignacio, un P. Trinitario.—En San Ildefonso, el señor Aysa.—En Santa María, el Sr. Pinilla.—En San Martín, D. J. Conde.—En San José, el Sr. Reina. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian ó del Huar en Santa Catalina de los Donados.

### Funciones para mañana

TEATRO REAL.—16 de abono.—T. 2.ª.—A las 8 1/2.—Traviata. COMEDIA.—A las 8 1/2.—Meteoro á reductor.—Nicolás. PRINCESA.—A las 8 1/2.—Colinette. PARISH.—41 de abono.—T. impar.—A las 9.—La Cara de Dios (estreno). Butaca con entrada, 2 pesetas. Entrada general, 60 céntimos. ZARZUELA.—Diademada.—A las 8 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 9 3/4.—El traje de luces (estreno).—A las 11.—Marina, por el Sr. Casañas.—A las 12.—Segundo acto de Marina. LARA.—A las 8 1/2.—La primera postura.—A las 9 1/2.—La muela del juicio.—A las 10 1/2.—El chiquitín de la casa.—A las 11 1/4.—Segundo acto. APOLO.—A las 8 3/4.—La revoltosa.—A las 9 3/4.—La familia de Scur.—A las 10 3/4.—Las doce y media y sereno.—A las 12.—Los garachistas. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Los dos pilletes. NUEVO TEATRO (Varietés).—A las 9.—Funcion entera durante las representaciones de Le Quator des dames provençales, Blanche Raymond, Giselle Rymle, Jeanne Delys, y en la que tomarán parte mademoiselles Louise de Korr, Delagarde, Payer y demás atracciones.—El Album.—Las muñecas.—Un invento fin de siglo. ESLAVA.—A las 8 1/2.—Los camarones.—A las 9 3/4.—Una vieja.—A las 10 3/4.—I comici tronati.—A las 11 1/2.—El último chulo. MARTIN.—A las 8 1/2.—Fruta del tiempo.—A las 9 1/2.—El cabo primero (de la tipografía Leonor de Diego).—A las 10 1/2.—Los presupuestos de Villapriede.—A las 11 1/2.—Fruta del tiempo. ROMEA.—(Compañía cómica lírica Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—Curro Lopez.—A las 9 3/4.—Los hijos de Madrid.—A las 10 3/4.—Segundo acto.—A las 12.—Vénus-Salon.

IMPRESA DE EL CORREO

—En ese caso—preguntó Argentaui, mezclándose con sonrisas burlonas en la conversacion,—¿cómo es que sois portadora de un pasaporte y dueña en propiedad de un destino del gobierno en Vitri? —¡Serfals bastante amable para dejarme ver vuestro pasaporte, caballero Argentaui?—preguntó Diana. Argentaui le sacó riéndose de uno de los bolsillos de su casaca, y se le dió á Diana. Diana le desdobló y leyó: «Dejad circular libremente por el territorio de la República al ciudadano Sebastian Argentaui, recaudador de contribuciones en Dinan. Firmado: Barras, Reibell, La Reveillere-Lepaux.» —Y vos, caballero, ¿quereis decirme—continuó Diana—cómo siendo el amigo del general Cadoudal, cómo combatiendo contra la República, tenéis el derecho de circular libremente por su territorio en vuestra calidad de recaudador de contribuciones de Dinan? —Señorita.... —No descorramos vuestras máscaras, caballero, y dejemos las cosas marchar por donde van. —Bien respondido—exclamó Cadoudal, á quien la sangre fria y la insistencia de Diana comenzaba á interesar en alto grado. Argentaui se habia quedado suspenso. —Vamos, habla—continuó Cadoudal,—explica á esta señorita cómo has obtenido ese pasaporte, y ella quizés entonces se digne explicarnos cómo ha obtenido el suyo. —¡Ah! lo que es el mio—dijo Argentaui riéndose—es un secreto que no me atrevo á revelar delante de nues-

tro público amigo Cadoudal: sin embargo, si me lo exigis, señorita, os diré, aun á riesgo de hacerle poner colorado, que existe en la calle de las Columnas, en París, y cerca del teatro de Feydeau, una cierta señorita, llamada Aurelia de Saint-Amour, á quien el ciudadano Barras no sabe negar cosa alguna, y aquella no sabe negármela á mí. —Además—dijo Cadoudal—el nombre de Argentaui estampado en el pasaporte, es el mismo de que se sirve para cruzar á través de todos los bandos de chuanes y de realistas que llevan, tanto en Francia como en el extranjero, la escarpapela blanca. —Continuad—dijo Diana. —Vuestro compañero de viaje, señorita, que nada tiene que temer, y al que, por consecuencia, os presento bajo su verdadero nombre, no se llama Mr. de Argentaui, sino Coster de Saint-Victor; y si ninguna prueba de su agrado á esta causa hubiese dado hasta el presente, la herida que acaba de recibir le bastaría para... —Sino se trata, caballero—dijo friamente Diana—más que de una herida para probar el afecto á esta causa, la cosa es fácil. —¿Cómo?—preguntó Cadoudal. —¡Miradlo!—dijo Diana. Y sacando de su cintura el agudo puñal que habia dado la muerte á su hermano, se hirió en el mismo sitio que Coster el brazo, con tal violencia, que se lo atravesó de parte á parte. —En cuanto al nombre—continuó Diana dirigiéndose á los dos jóvenes, que la miraban estupefactos—si yo no me llamo Coster de Saint-Victor, me llamo Diana de Fargas. Mi padre ha sido asesinado hace cuatro años, y mi hermano hace ocho dias.

Hizo desenganchar los caballos de los cañones, comprendiendo que la artillería era inútil en la especie de combate que iba á tener lugar; hizo enganchar los gruesos corrajes de los caballos en las ramas de los árboles, á quienes se colocó en posición transversal para que dejasen expedito el paso á la caballería. Inmediatamente lanzó quinientos hombres á cada lado del camino, con bayoneta calada, como si el enemigo estuviese á la vista; luego ordenó á los más hábiles tiradores que hiciesen fuego sobre fuego; es decir, que inmediatamente que aperciesen una nube de humo, tirasen sobre aquella nube, que denunciaba un hombre emboscado. Aquel era el único medio de responder á la fusilería de los blancos, que tirando casi siempre desde un punto seguro, no se dejaban ver más que en el instante en que hacían fuego. La costumbre, y sobre todo, la necesidad de defenderse, habian dado á la mayor parte de los soldados republicanos una habilidad extraordinaria para aquella súbita respuesta. Algunas veces el hombre á quien se respondía así quebaba muerto en el acto; otras no quedaba más que herido. Nadie se ocupaba ya de él; otros tiros hacían olvidar los suyos, y muchas veces acontecia que se pasaba por su lado sin verle. Los chuanes eran conocidos por su inmensa fuerza de voluntad para soportar los quejidos que á cualquiera otro soldado hubiera arrancado el dolor. El combate duró hasta que comenzaron á nacer por el Oriente las primeras sombras de la noche. Diana, que no perdía ni un solo episodio de la lucha, se extremecia de impacien-

cia por no poder tomar parte en ella. La señorita de Fargas hubiera querido estar vestida de hombre y armada de un fusil para poderse precipitar sobre aquellos republicanos á quienes execraba; pero bien á pesar suyo, se hallaba encadenada por su traje de mujer y por la falta de armas y municiones. Cerca de las siete, el coronel Hulot mandó tocar retirada. El dia es muy peligroso en esa clase de combates; pero la noche, más que peligrosa, es mortal! El sonido de las trompetas y tambores que tocaban retirada redobló el ardor de los chuanes. Evacuar el campo de batalla y regresar al pueblo, era confesarse vencidos. Los republicanos fueron perseguidos á balazos hasta las puertas de La Guerche, dejando trescientos á cuatrocientos muertos sobre el campo de los chuanes, olvidando las pérdidas que aquellos habian podido tener y sin conducir consigo ni un solo prisionero, cosa que constituyó la desesperacion de Francisco Goulin, el cual habia conseguido hacer entrar su máquina en el pueblo y conducirla al extremo opuesto, con objeto de tenerla más próxima al campo de batalla. Todos sus esfuerzos habian sido inútiles, y Francisco Goulin, desesperado, fué á alojarse en una casa desde la cual podia ver constantemente su precioso instrumento. Desde su salida de París, ningun oficial ni ningun soldado habia querido ir á alojarse á la misma casa que el comisario extraordinario. El coronel Hulot le enviaba una guardia de doce hombres, de los cuales cuatro custodiaban la guillotina. A eso se reducían todas las deferencias que con él se tenían.

# Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

Trinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está aislada por completo del ópio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho, como catarrros, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. Un detallado prospecto indica la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rubrica del Dr. BORRELL. Precio: 125 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

## Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000  
Marcos  
ó aproximadamente

750.000  
Pesetas

como premio mayor pueden ganarse en esta más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especiallymente:

1	Premio a M	300000
1	Premio a M	200000
1	Premio a M	100000
2	Premio a M	75000
1	Premio a M	70000
1	Premio a M	65000
1	Premio a M	60000
1	Premio a M	55000
2	Premio a M	50000
1	Premio a M	40000
1	Premio a M	30000
2	Premio a M	20000
26	Premio a M	10000
56	Premio a M	5000
106	Premio a M	3000
206	Premio a M	2000
812	Premio a M	1000
1518	Premio a M	400
36952	Premio a M	155
19490	Premio a M	300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 99.180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital, incl. 58.820 billetes gratuitos, importa

Marcos 11.764.525  
ó sean aproximadamente  
PESETAS 18.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 99.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 10.000, de la segunda 55.000, asiendo en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 800.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar ó en sellos de correo. Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.  
1 Billete original, medio: Pesetas 4'50.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido de prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

30 de Noviembre de 1899

Valentin y C.<sup>IA</sup>

Expendiduría general de Lotería  
HAMBURGO  
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

**SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS**  
Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas  
DIRECCIONES  
Ponch: Plaza de la Independencia, 2  
Telegrámas: Explosivos.  
Telefónica: Número 898. MADRID

**ESTERAS Y ALFOMBRAS**  
Toda persona cuidadosa de sus intereses no debe comprar sin antes visitar estos Almacenes que son los que tienen mayores surtidos y venden á precios más económicos.  
Cayetano Polo y Hermanos  
19, CALLE DE FUENCARRAL, 21  
**TRAJES** para niños desde 7 pesetas.  
Madrileñas desde 10 pesetas.  
LA INFANTIL. CARMEN, 10  
Por disolución de Sociedad  
Se hace verdadera liquidación de todos los muebles, tapicería, cortinas, telas y demás objetos de fantasía y capricho.  
15, Príncipe, 13, entresuelo

### OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

En virtud del contrato hecho con un reputado fotógrafo, podemos ofrecer á nuestros lectores magníficas ampliaciones de Retratos al Foto-Crayon en bulto tamaño natural, que miden 62 por 48 centímetros, y cuyo coste no bajaría de 75 pesetas, al precio excepcional de

18 PESETAS

CUPON PRIMA

VALE por una ampliación fotográfica, cuyo coste asciende á 18 pesetas

EL CORREO

recibiendo ampliación y original por correo certificado, con embalaje sólido dentro de los quince días siguientes al pedido.

En las ampliaciones de grupos se aumentará, el remitir los fondos, 3 ptes. por cada persona de más

lo mismo para los lectores de provincias que para los de Madrid.

Las personas que quieran aprovechar las extraordinarias ventajas que ofrecemos, deben remitir, en carta certificada, su fotografía con el adjunto cupón y la cantidad antes dicha al Administrador de

EL CORREO

CALLE DE LA LIBERTAD, 29

### Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

A partir del próximo mes de Noviembre quedarán organizados en la siguiente forma:

- Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
- Una expedición mensual á Centro América.
- Una expedición mensual al Rio de la Plata.
- Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
- Trece expediciones anuales á Filipinas.
- Una expedición mensual á Canarias.
- Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
- 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
- Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.
- Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía.

### Antidifitérico de Ege

Único remedio que cura más del 90 por 100 de los enfermos difitéricos.—Deposito, G. Garcia, Capellanes, 1.

### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; se aplica en la cura de las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, consúpulos, tos crónica, dolores de los riñones, etc.  
Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disuadir su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.  
Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lemaire, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.  
Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

### LIBRERIA AGRÍCOLA Serrano, 14, Madrid

Obras últimamente publicadas:  
«La plaga de la langosta, sus atresgos, medios de combatir, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.  
«La remolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 350 pesetas.  
«El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.  
«El cultivo del azafrán».—Precio, una peseta.  
«La Patata, su cultivo y explotación, por Odriozola, perito agrícola y director de la granja experimental de Alava».—Precio, 2 ptes.  
«La elaboración de aceites, notable trabajo publicado en Italia por el sabio Dr. Bizzarri y traducido y comentado por el catedrático de Agricultura del Instituto de Alfonso XII, Sr. Peñasco».—Precio, 3 pesetas.  
Envíos á provincias.

### AVICULTURA

Resumen de un curso completo de avicultura á industrial anexa, por Castello. Un tomo de 816 páginas con numerosas fotografías, fotografías y planos. 15 pesetas en Madrid y 13 en provincias, certificado, remitidas en libranza á Hijos de Cuesta, Carretas, 9, Madrid.

COMPRO DENTADURAS en los Arcos Sta. María 3, 2º 3º 4º

MODISTA DESTA CASA para primera docella. Añada, 3, 3.º dcha. darán razón con informes.



Anuncios para funerales y aniversarios  
Se reciben en la Administración de este periódico hasta las siete de la tarde. Calle de la Libertad, 29, pral.

### TOJO FUMADORES LE SUEZ

El mejor papel de fumar y más barato hasta hoy conocido. Depósito: La Universitaria, S. Bernardo, 6.

**SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España**  
OFICINAS  
Alcala, 6 p 8

APRUBLAS CROCHOTADORA Dr. Fourmier.—Únicas premiadas en la Exposición París 1878. CURACION ASERTIVA de todas las afecciones pulmonares. Los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas.  
29, Plaza del Madeiro, París.

XXIV

Porcia

La jornada no había obtenido para Cadoudal y los suyos un éxito material de gran importancia; pero el resultado moral había sido inmenso. Todos los principales jefes de la Vendée habían desaparecido. Stofflet y Charette habían muerto.

El abate Bernier se había sometido, como ya hemos dicho, y el general Hoche, por medio de su talento y de su valor, había conseguido, no solo pacificar la Vendée, sino que, teniendo á su disposición hombres y dinero que ofrecer al Directorio, había conseguido desde aquel extremo de Francia inquietar á Bonaparte en el corazón de Italia.

De la Vendée y de la chuanería, tan solo la última quedaba, y de todos los aguerridos jefes, Cadoudal era el único que no se había querido someter.

Había publicado un Manifiesto, había anunciado que nuevamente se lanzaba al campo, y el Directorio se había visto precisado á enviar seis mil hombres de refuerzo á las tropas que contra él luchaban en la Vendée y en la Bretaña.

Cadoudal, con solo un millar de hombres, había conseguido hacer frente á aquellos 6.000 soldados aguerridos por cinco años de batalla; los había rechazado al pueblo de donde habían salido, y les había muerto 300 ó 400 hombres.

La nueva Insurrección, la insurrección bretona, comenzaba bajo los buenos auspicios de una victoria.

No bien los azules hubieron entrado en la ciudad y colocado sus centinelas de la manera que juzgaron más oportuna,

cuando Cadoudal, que meditaba ya un nuevo plan de ataque, mandó á su vez tocar retiradas.

Apenas hubo comenzado á sonar aquella, cuando á través de los juncos y retamas de la llanura y de los dos costados del camino, se vieron venir hacia él á los victoriosos chuanes, que brotaban de entre las plantas como por encanto, y que saltando y llamándose unos á otros caminaban detrás de uno que tocaba la gaita, como los soldados marchaban detrás de los clarines de su regimiento.

La gaita era el clarín de los chuanes. Al extremo de la pendiente, en el sitio donde las encinas derribadas habían formado aquella insuperable barrera para la caballería republicana, en el sitio, en fin, en que Cadoudal y Argenteau se habían separado para ir al combate, Argenteau y Cadoudal volvieron á reunirse.

Fue para ellos una nueva alegría la de volverse á ver, pues al marchar al combate apenas lo habían podido ver.

Argenteau, que no se había batido hacia mucho tiempo, lo acababa de hacer con tal arrojo, que un bayoneta enemigo la había atravesado un brazo. Llevaba su casaca al hombro, y de un pañuelo atado al cuello, pendiente su lastimado brazo.

Diana, por su parte, había descendido de la colina, y con paso firme, semejante al de un hombre, marchaba al encuentro de los dos amigos.

—¡Como!—dijo Cadoudal al percibirlo.—¿Habeis permanecido aquí, mi brava amazona?

—Ya lo veis.  
Argenteau dió un grito de sorpresa. Acababa de reconocer á la señorita Retrou, á la directora de los correos de Vivé.

—Permitidme—continuó Cadoudal dirigiéndose á Diana é indicándole con la mano á su compañero—permitidme que os presente á uno de mis mejores amigos.

—¿A Mr. de Argenteau?—dijo Diana sonriéndose.

—¡Como! ¿le conocéis?

—Tengo el honor de conocerle; nuestra amistad data de hace tres días, y ha sido tan íntima, que hemos hecho el viaje juntos desde París hasta aquí.

—Entonces á él le toca el presentarme, si es que no lo he hecho ya por mí mismo.

Y dirigiéndose con aire particular á Diana,

—¡Vale á Vivé, señorita?—la preguntó.

—M. de Argenteau—dijo Diana sin responder á Cadoudal:—me habeis ofrecido durante nuestro camino ser mi intermediario si alguna gracia llegaba á tener que solicitar del general Cadoudal.

—Es cierto—respondió Argenteau.

—Campido, pues—dijo Diana.

—Tengo que advertiros, señorita, que yo lo dije en el caso de que no necesitéis al general; pero conociéndole, como le conocéis, no me creo necesario; bastará que se la pidais para que os la conceda.

—Eso, caballero, no es más que una fórmula de vuestra esquisita galantería para deshaceros del compromiso que habeis adquirido respecto á mí.

—Es que me creo innecesario, y no quiero abrogarme un mérito que no poseo.

—Sin embargo, cumplid vuestra palabra.  
—Habad, señorita; es'oy dispuesto á apoyar vuestra petición con todas mis fuerzas—repuso Argenteau.

—Deseo formar parte de los soldados que componen el ejército del general—dijo tranquilamente Diana.

—¡Vos!

—Yo.

—¿Y bajo qué título?—preguntó Argenteau.

—Bajo el de voluntaria—repuso firmemente Diana.

Los dos amigos se miraron.

—¡Oyes, Cadoudal?—dijo Argenteau. La frente de Cadoudal se oscureció, y su fisonomía toda tomó una expresión severa.

Luego, tras un momento de silencio, —Señorita—la dijo—la proposición es grave y merece la pena de ser reflexionada.

—Reflexionad, pues—dijo Diana.

—Voy á deciros una cosa extraña. Habiendo sido destinado á la Iglesia, he hecho de corazón los votos que se hacen al entrar en las órdenes mayores, y ni una sola vez se me ha ocurrido faltar á ellos. No dudo que tendria en vos un admirable ayudante de campo, cuya bravura excedería á toda prueba. Tengo para mí que las mujeres son tan valientes como los hombres; pero existen en nuestro país, religioso, y sobre todo en nuestra vieja Bretaña, rancias ideas que obligan á combatir ciertas preocupaciones. Muchos de mis cofrades han tenido en su campo hermanas ó hijas de realistas asesinados; pero hay que advertir que á aquellas se las debía asilo y protección por su desgracia y los méritos de su familia.

—¿Y quién os ha dicho, caballero, que yo no soy hija ó hermana de realistas asesinados, lo uno y lo otro tal vez, y que no tengo, por lo tanto, ningún grado de derecho á ser recibida á vuestro lado?